

Logroño, un mes 1 pta.
Fuera, trimestre, pago adelantado 3 »
Id. id. por comisionado 4 »
Cuba y Puerto Rico, semestre. 10 »
Países de la Unión postal y Fili-
pinas, semestre. 14 »

Número suelto 5 céntos.

Anuncios y comunicados á precios con-
vencionales.

No se devuelven los originales.

No se publica los días siguientes á fes-
tivos.

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CALLE DE SAGASTA, NUM. 9.

CORRESPONSALES
para suscripciones, anuncios y reclamos
En Madrid: en todas las Agencias.
En Barcelona: Centro de Anuncios,
Arolas, 5.—Sres. Roldós y compañía,
Escudillers, 80.
En París: Sres. Saavedra hermanos,
Taibout 55.—John F. Jones, 31 bis,
Faubourg Montmartre.
En Hamburgo: Adolfo Steiner, Dom-
thorstrasse, 11.
No se insertará artículo alguno que
no proceda de la redacción ó colabora-
dores ya designados, los cuales deberán
remítir los trabajos con su firma. Excep-
tuarse los comunicados.

Año II

Logroño, Jueves 22 de Mayo de 1890

Núm. 405

DOCTOR SAENZ DE LUQUE

Consulta diaria de 11 á 1.

Colegio (plaza de la Verdura,) 36 y 38, dral.

R. F. PEREDA

Oculista.—Consulta de 11 á 1

MERCADO 45, 2.º—LOGROÑO.

SULFATO DE COBRE

Santiago Viguera ha hecho traspaso de todas las existencias á Carlos Amusco.

Los viticultores que deseen proveerse del citado artículo, pueden dirigirse á nombre de este último, carretera de Lar-
dero, número 24.

LA PRENSA DE MADRID.

El Imparcial ha terminado de esponer su opinión referente á la crisis política que juzga necesaria después de aproba-
dos los presupuestos.

Dice que se necesita ampliar la base de la regencia para que su equilibrio sea mas estable, dar prestigio al parlamento y unir las fuerzas liberales de la monarquía. Si no se halla un hombre que pueda hacer las tres cosas, que sea garantía de dos de ellas siquiera. Después pasa revista á las personas mas importantes entre los liberales monárquicos, diciendo que Martos sería muy apropiado si no estuviera inutilizado por reciente derrota; que Martínez Campos, además de la inspiración funesta del duque de Tetuan, es bastante sospechoso á los republicanos que pudieran acercarse á la monarquía; el general Jovellar tiene todos los defectos y pocas de las ventajas del anterior; Alonso Martínez no es apropiado para plantear las reformas democráticas, y Lopez Dominguez, además de no tener grandes éxitos que den realce á su figura, tiene en su programa la revisión constitucional, hoy inoportuna, siendo por

otra parte su partido mas que íntimo, doméstico. Queda solo Montero Rios, que le parece al *Imparcial* el mas apropiado para sustituir al señor Sagasta, por su talento, por su historia, por sus relaciones con la actual mayoría y por su proximidad á los demócratas monárquicos.

Enfrente de esta solución se coloca *El Estandarte* preguntando:

«¿Qué títulos ni qué servicios prestados al Rey y á la patria, representa el señor Montero Rios para aspirar á suceder al señor Sagasta en la Gobernación del Estado y recoger las riendas del poder, como no fuera para dar el golpe de gracia á la Regencia, como tuvo la desgracia de dárselo á D. Amadeo de Saboya?»

«Convenga *El Imparcial*, continúa, en que como pasatiempo está bien que haya hablado de los sucesores posibles del señor Sagasta, pero que en puridad de verdad hoy no hay mas que el ilustre, benemérito, eminente hombre de Estado señor Cánovas del Castillo que pueda recoger las riendas del poder para que esta nación desdichada salga del caos y de la confusión terribles en que hace cinco años la tienen sumida malos y desdichados gobiernos.»

Contra esta última apreciación escribe en *El Globo* el señor Castelar un artículo en el que después de repetir el argumento de *El Liberal*, por el cual se considera ilógico que los derrotados en el sufragio y otras reformas democráticas, quieran adquirir patentes de vencedores para aplicar estas conquistas; se dice que gracias á esta política avanzada se ha hecho imposible la guerra carlista y la revolución militar ó demagógica.

Se necesita, dice en otro lado, en el ministerio de Gracia y Justicia un ministro partidario del Jurado, se necesita en el ministerio de la Gobernación un ministro partidario del sufragio universal; se necesita en el ministerio de Fomento, un ministro partidario de la libertad científica; se necesita en la presidencia un estadista que represente la realización y la victoria prácticas de todos estos principios.

cia y tornaba á Francia. Armando no volvió á ver á Mina hasta que transcurrieron diez y ocho meses. Mina era viuda y fué á París para acabar allí su luto. Pasado el plazo legal, Mina y Armando se habian casado, y, durante diez años, habian sido completamente dichosos, hasta la noche funesta en que la condesa habia hallado en el cuarto de su marido el telegrama azul.

III

La noche que siguió al descubrimiento de la pelotilla de papel azul pareció interminable á la condesa. Estaba ya muy cerca el amanecer, cuando Mina se determinó á echarse en su lecho; pero, abrasada por la fiebre, no pudo pegar los ojos. Oyó dar una por una todas las horas, y revolvió desesperadamente en su cerebro dolorido los datos de aquel problema cuya resolución podía ser la pérdida de su felicidad. ¿Quién sería aquella mujer que firmaba Lydia y hablaba con tanta familiaridad, acerca de la enfermedad de su tía, al conde de Fontenay? Era indudable que aquella mujer conocía y trataba íntimamente á su marido. Y en tal caso podía ser otra que la querida del conde?

Pensando enloquecía la condesa. Un dolor agudísimo turbaba su corazón, y en el silencio de la noche advertía con sor-

El País dice que entre Cánovas y Sagasta no hay ítsmo posible.

En cambio el *Diario Español* aboga por una situación liberal pero exclama:

«Cualquiera, menos el actual presidente del Consejo.»

EXTRANJERO

Francia.—La Cámara ha comenzado la discusión del proyecto de ley llamado de la prensa: por lo cual se establece mayor penalidad y mas rápida sustanciación de los delitos de injuria y calumnia cometidos por los periódicos contra los funcionarios públicos.

La opinión del Gobierno consiste en dejar como hasta ahora al jurado, que entienda en estos procesos, llevando al tribunal correccional los cometidos contra particulares.

—La comisión de reformas obreras sigue elaborando su proyecto de ley.

En su última sesión ha decidido que sea obligatorio un día de descanso cada dos semanas y que para los menores de diez y ocho años y mujeres se guarde un día de reposo á la semana el cual podrá ser suprimido temporalmente en algunas industrias como las de conservas, pesca, etc.

Tambien se ha acordado que ningún niño menor de 12 años figure como actor comparsa en teatros, cafés-conciertos, circos etc. El ministro de instrucción pública y los gobernadores podran, sin embargo, acordar lo contrario en determinadas comedias.

Alemania.—En un interview que ha celebrado Bismarck con un periodista extranjero, le ha asegurado que Alemania no declarará la guerra á Francia porque todos los alemanes desean la paz y le iría muy mal al Gobierno que se opusiera á la voluntad nacional. Añadió que aunque quisieran, no podrían hacer esta declaración porque la constitución alemana prohíbe llamar á las armas las reservas para

presa que estaba hablando en voz alta. Lo que la preocupaba principalmente era la absoluta falta de indicios precusores de aquella revelación. Ni las costumbres de Armando ni ningún acto suyo habian podido inspirarle sospechas. El conde era el mismo de siempre, sus ocupaciones no se habian modificado ni habia variado sus horas de salir. La condesa le habia visto siempre dispuesto á acompañarla, amable siempre y solícito y risueño. ¿Era esta, por ventura, la actitud de un marido infiel?

Perdiase Mina en las mas estravagantes conjeturas. Imaginaba á veces que su marido, antes de haberse casado con ella, habia tenido una hija natural, de la que no habria querido hablarla y en cuyo cuidado se ocupaba secretamente. Durante un buen rato estuvo encariñada con esta idea y encontraba cierto consuelo. ¿Una hija, aquella Lydia, ya crecida y sin madre, toda vez que en el telegrama hablaba de su tía solamente! Mina se interesaria por aquella hija de su marido, y hasta la amaría por el cariño de Armando. La condesa estaba dispuesta á recibirla, á tenerla en su casa y á tratarla como si la hubiera llevado en su seno; después tornaba bruscamente á las dudas. ¿Cómo, por espacio de diez años, su marido, que era la franqueza y la confianza personificadas, habia guardado silencio? Ellos no tenian hijos; si lo que ella habia imaginado fuese cierto, ¿no lo

una guerra ofensiva. Y dió como última razon la de que Alemania nada tiene ya que tomar á Francia.

Inglaterra.—El pacífico discurso del marqués de Salisbury, ha apagado bastante los ardores bélicos que se iban desarrollando en la prensa inglesa. Estas notas amistosas eran esperadas por todos los que conocen las relaciones que existen entre Inglaterra y Alemania.

Sección de noticias

Aunque ayer se reanudó el trabajo en la zona minera de Bilbao, no dejaron de ocurrir algunos pequeños choques motivados por el señalamiento en once las horas de trabajo, cuando por muchos operarios se habia creído habian de ser diez, de seis á seis con dos horas para almorzar y comer.

Las escenas ocurridas no sabemos si habrán tenido su origen en una mala inteligencia de lo acordado, en alguna nueva pretensión no formulada en tiempo oportuno, ó en sugerencias de quien pueda tener interés que sufran los valiosos que en aquel industrial distrito existen, con tal que esto puedan servirles para justificar alguna postura.

Vamos al decir.

Dijimos dias pasados, que el vecino de Zaragoza Lizabe, habia solicitado del Ayuntamiento reintegro del importe de unos pernils que custodiados en el depósito administrativo, facilitado por aquel municipio, habian sido devorados por las ratas.

Hoy podemos decir que la sección de Hacienda ha desestimado la pretensión del Lizabe.

Bueno es tomen nota nuestros industriales y se defiendan como les sea posible de los roedores.

De nuevo ha vuelto el señor Cuesta y

hubiera confesado Armando lealmente para replicar á su esposa que adoptase á la niña? Harto conocia Armando la bondad de corazón y la generosidad de la condesa, que no habria vacilado un instante en darle esa prueba más de ternura, en cumplir ese deber. Además ¿cómo se explicaba aquel disimulo de diez años? No, no; evidentemente se trataba de una querida, no de una hija. Adivinábalo la condesa en los ardores de su sangre, en la sobreexcitación de sus nervios, en los estremecimientos de su carne. ¿Una querida!

El pensamiento de que Armando pudiese engañarla no le habia ocurrido nunca. Hasta aquel dia su amor habia aparecido triunfante. Nunca habia sospechado ni temido de rival alguna. Y hé aqui que de repente los temores, las angustias y las dudas habian invadido su corazón apasionado. Como un viajero que se retrasa por estrecha senda de un bosque ve á una culebra que se levanta de entre las hojas y le amenaza, Mina habia visto al reptil de los celos saltarle al corazón, y en él llevaba su dolorosa mordedura. ¿Poner otra al hombre á quien ella adoraba! ¿Recibir otra las caricias del conde! Pensar en esto la enloquecía, y sola en su cuarto, con los ojos abiertos, mirando hacia la luz que se filtraba á través de las cortinas entreabiertas, escuchando los ruidos, apagados discretamente, de la servidumbre ya levantada, la condesa se-

22 Mayo Folletín de LA RIOJA 25

ÚLTIMO AMOR

por

JORGE OHNET

VERSIÓN CASTELLANA

DE EL COSMOS EDITORIAL

(Publicada por «El Cosmos Editorial,» Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid, donde se halla de venta al precio de 3'50 ejemplar)

del general conde de Coloredo, que deseaban verle de parte del príncipe de Schwarzboung. Aunque muy admirado, se apresuró á recibirlos, y no pudo reprimir una sonrisa cuando oyó al general manifestarle que el fin de aquella visita era pedirle satisfacción de una ofensa inferida á la princesa Schwarzboung. Waradia no discutió; no hizo observación alguna acerca de la edad de su adversario; se inclinó, y dijo sencillamente:

—Caballero, soy un estúpido. Hágame usted la merced de manifestar al príncipe de Schwarzboung que estoy á sus órdenes

Al día siguiente Waradia y el marido de Mina cambiaron dos pistoletazos en Leopoldstadt. La bala del príncipe rompió al mayor un brazo. Los testigos de Waradia afirmaron después que su apadrinado habia disparado sin apuntar. Al siguiente día el conde de Fontenay obtenía del marqués de Villenoisy una licen-

Santiago á escitar el celo de la Comisión del Senado que entienda en la ley sobre cartillas evaluatorias para que formule dictámen cuanto antes.

El distinguido senador por Valladolid nos dispensará le digamos que con ó sin cartillas las cosas irán p—o—r—para la agricultura.

Duele en otra parte, aquí no, y á donde duele no se aplicaron en algún tiempo los remedios.

La suscripción á las acciones de la Compañía de las minas de cobalto y cobre de Villamarin, que cerró el 20 á las doce de la noche, tuvo en Bilbao un gran éxito puesto que para 50000 de aquellas se pidieron 90.054.

El coste de la acción es de una libra esterlina y hoy alcanzan una prima de 1,25 pesetas.

Esto prueba la solidez del negocio y la responsabilidad de las firmas.

De *El Porvenir Vascongado*.

«Si los telegrafistas de Madrid han merecido una paga extraordinaria por los trabajos prestados durante la epidemia, creemos que los de Bilbao se la merecen ahora.»

En el ya célebre balneario de Nanclares de la Oca vá á tener lugar una gran reunión de velocipedistas de las provincias vasco navarras con objeto de formar la gran asociación vasca.

Parece ser que en las reuniones celebradas con las autoridades civil y militar de Vizcaya y los patronos y dueños de minas, presidida por el general Loma, quedaron señaladas las horas de trabajo en la forma siguiente:

Nueve horas en Enero, Febrero, Noviembre y Diciembre; diez en Marzo, Abril, Setiembre y Octubre, y once en Mayo, Junio, Julio y Agosto.

Parece ser que no obstante el acuerdo anterior son bastantes en número los trabajadores que piden las diez horas hoy—luego ya se verá—y no se encuentran muy confiados en los carteles puestos, porque dicen que los ponen los Alcaldes que son contratistas y capataces en su mayoría.

La cosa parece que todavía no está muy segura, aunque siempre dentro del orden y la tranquilidad.

Desde ayer hasta el sábado inclusive y de doce á una de la tarde, continuará vacunándose directamente de la ternera en el Instituto Higiénico, calle de los Baños.

Según comunicación del alcalde de Igea, el 17 del actual descargó sobre aquella villa y su término una horrosa tormenta acompañada de intensas descargas eléctricas.

Una de estas fué de tal potencia, que causó la muerte de los trabajadores Anselmo Arévalo y Cristino González, que se hallaban refugiados, huyendo del nublado, dentro de una casilla.

En los campos los daños han sido de bastante consideración.

En el mismo día á las doce de su mañana, cayó sobre la ciudad de Arnedo y su jurisdicción una cantidad tan grande de piedra que atemorizó á sus moradores, que consideran perdida la mitad de su cosecha pendiente; el nublado se repitió varias veces por la tarde, dejando consternada á la población.

No hay que registrar ninguna desgracia personal.

Ha sido nombrado maestro de Mosquera (Teruel), el profesor de una de las escuelas de esta capital y corredor de comercio D. Fermín García.

¿Por qué creerán ustedes que el señor Alonso Martínez no sirve para un ministerio intermedio?

Dicen que por asustarse de la libertad. ¡En verdad que es medroso el burgalés!

Tampoco respecto á los canteros bilbainos estan muy en lo firme, presto que la sociedad de los mismos anuncia que si bien la huelga terminó por haber intervenido el señor alcalde, volverán á reanudarla aquellos el lunes próximo ni no se les conceden diez horas de trabajo de Marzo á Octubre y de luz á luz los demas meses.

Según *El Liberal* la señora que disparó en una iglesia de Madrid un tiro sobre cierto cantor y de cuyo estado de razón se duda, es de Lardero, de cuarenta años, viuda de un capitán de infantería, no mal conocida y se llama D.^a Cristina de Aragón y Gurrea.

En la tarde del 18 varios vecinos de Rodezno promovieron un fuerte altercado que obligó á la autoridad á intervenir, pero tan entusiasmados se conoce que estaban en sus dimes y diretes que la faltaron abiertamente al respeto por lo que el Juzgado municipal se halla instruyendo diligencias.

La Dirección general del Instituto geográfico y estadístico al acusar recibo á la Junta del Censo de población de esta provincia de los resúmenes remitidos de cada partido judicial y general de la misma con la clasificación de habitantes por edad, combinada con el estado civil é instrucción elemental, dice: «esa Junta como se suponía es la primera que ha remitido tan importante trabajo.»

No creemos deber añadir una palabra mas á las anteriores frases; basta con ellas para señalar el celo y laboriosidad de esta Corporación así como el innegable del distinguido é ilustrado Jefe de trabajos estadísticos Sr. D. Abdón Senén y Galbán.

Los celos habían producido algunos disgustos en un matrimonio de Nuestra Señora de Salignac (Francia).

La esposa, llamada Susana Peny de treinta y cuatro años, madre de dos niños y embarazada del tercero, determinó poner término á estos disgustos y se dirigió á una balsa con sus dos hijos el lunes último.

Tomó en brazos á la hija mayor y entrando en la laguna hasta una profundidad conveniente, la arrojó en el agua. Salió á la orilla tomó al niño menor (de trece meses) y volviendo á entrar, lo sumergió en el fondo. Por último se internó más, y murió asfisiada ella también.

Los socorros llegaron demasiado tarde. El marido desesperado quería dar la muerte á su pretendido rival, y según después á su esposa é hijos, pero la policía impidió que continuase la catástrofe.

Esta noche de 9 á 11 tendrá lugar en el Café Paris una velada musical por la sección de música que dirige Francisco Gimenez y en la cual se ejecutarán las piezas siguientes:

«El valenciano», Wals.—«Inesita» Mazurka.—«Obligada á Saxofon» Polka.—«En la Hamaca» Habanera.—«Castellón» Schotis.—«La Presumida» Redova.

El martes por la noche y sobre las once y media de la misma, sin que mediase altercado ni disputa alguna, el vecino Tomás Rodríguez, habitante en la calle de Herrerías, casa de los señores de Marrodán, maltrató de hecho y de palabra á su esposa Emilia Peciña, á quien dejó en tan mal estado, según nos han referido, que hubo necesidad de conducirla al

hospital, en donde, después de hecha la primera cura, sigue algo mejor.

Según nos han informado el susodicho Tomás no debe estar muy acorde, puesto que no ha mucho se escapó en camisa de aquel establecimiento.

Este tan triste suceso ha dejado poco menos que en el desamparo y abandono á tres niños de 8 años, 2 y medio, y algunos meses.

El canónigo-magistral de Valencia, nuestro paisano el señor Perujo, que tantos amigos cuenta entre nosotros, se encuentra gravemente enfermo en aquella ciudad.

Al par que sentimos tal contratiempo, hacemos votos por el restablecimiento de nuestro distinguido paisano.

La Junta de reformas sociales últimamente creada, ha empezado con inusitada actividad sus trabajos.

En verdad que el asunto lo merece y el país aguarda con impaciencia soluciones en los conflictos y temas presentados como resultado de aquellos.

Celebraremos que dicha Junta siga trabajando mucho y bien, para recordar el dicho del jitano.

Por los remiendos que estos días vemos se hacen en algunos edificios de la población parece como que las casas, tomando un *tente en pié*, quieren pasar por jóvenes en las próximas fiestas.

A la que vemos nadie se le acerca y bien lo necesita, es la última casa de los portales de San Agustín, que tiene un pilar que, en nuestro concepto, digno es de algún estudio.

¿Si será por la respetabilidad del edificio, que canas peina, ó porque ahora el (sic) es imitar á las célebres torres de Pisa y Zaragoza?

De todos modos interesamos á los Doctores una mirada hacia aquella respetable columna angular.

Y no hablamos de los remiendos por que..... estimamos muy prudente aquello de

Quien no remienda gotera remienda casa entera.

«Debieran menudear las visitas de inspección á las tabernas, porque se venden unos vinos, en su mayoría infernales, que no pueden ser buenos á la salud pública pues si de algunos se hiciese el análisis resultaría que contenía de todo menos zumo de vid.»

Tudela 20 Mayo 1890.

Lo mismo decimos. Porque á veces bebemos tales drogas que si estamos vivos será por tener calafateados garganta é intestinos.

Con objeto de proteger en el país la cria del ganado de cerda, se ha presentado una proposición al Ayuntamiento de Zaragoza fijando en 20 céntimos los derechos de consumos del tocino salado del país y en proporción los del fresco de igual procedencia.

La romería y solemnes fiestas que la villa de Ageda va á celebrar en los días 7 y 8 del próximo Junio en obsequio de su patrona Nuestra Señora de los Milagros, prometen estar muy concurridas, pues tanto el Ayuntamiento como el vecindario se han propuesto que aquellas escedan en lo que cabe á las celebradas otros años con objeto de que los forasteros que les honren regresen satisfechos á sus hogares.

El programa es variado. Dianas, solemnes funciones religiosas, gran romería, procesiones, iluminación, fuegos, músicas, etc.

Y, cosa rara, no hay ni toros, ni vacas. Un aplauso al municipio y vecindario de la patria de Sor María de Jesús.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. **Valentín & Cia. Hamburgo**, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una bien importante fortuna.

El gran balneario de Nanclares de la Oca (Alava) es el primero del mundo. Sus aguas alcalinas azoadas, curan radicalmente afecciones del hígado, estómago y génito-urinarias. Ved el anuncio.

Los padres que dejen morir sus hijos en el período de la dentición, sin darles los polvos preparados por el doctor Steilman que se venden en esta capital en la acreditada farmacia de **D. Félix del Saz**, calle de San Blas, número 14, les quedará un remordimiento eterno cuando sepan que todos los niños se salvan con tan eficaz medicamento, que los prescriben con éxito seguro los especialistas mas reputados de Madrid en enfermedades de niños y que gozan de fama universal en todo el mundo.

La facilidad con que toman los niños estos polvos y su precio de 2 pesetas el paquete los hace recomendables por todos conceptos y por lo tanto los deberan tomar aun sin estar enfermos, como preservativo de las muchas molestias que tienen en esa edad.

Las poderosas facultades curativas de los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez son superiores á los de todos los medicamentos análogos

(Desconfiar de las imitaciones)

D. PEDRO GUTIÉRREZ y RODRIGUEZ, Médico titular de Pajares de la Lampreana.

CERTIFICO: Que he usado en mi clínica los **Salicilatos de bismuto y cerio** preparados por el señor Vivas Pérez, quedando altamente satisfecho, de los inmejorables efectos que producen en las **diarreas rebeldes**, habiendo tenido numerosos casos, que en el decurso de cinco meses se resistieron á todo tratamiento y que en las primeras veinticuatro horas, desaparecieron tratados por el específico del laborioso farmacéutico de Almería señor Vivas.

Y para su satisfacción, á la vez de la que esperímento comunicándole tan favorable éxito, expido el presente en Pajares, á veinticuatro de Marzo de mil ochocientos noventa.— **Pedro Gutiérrez y Rodríguez.**

ALCANCE POSTAL.

Madrid 20 Mayo 1890.

Podía llenar este alcance con detalles relativos al crimen de la calle de la Justa que es hoy la comidilla de los periódicos; pero como quiera que no haya nada notable en lo hoy descubierto, me abstengo de hacerlo.

—De asuntos políticos tenemos los comentarios que en el salón de conferencias se han hecho á los artículos de *El Imparcial* y *El Globo*.

Respecto al primero, la opinión general es contraria al periódico matutino, pues todos consideran muerta la conjura y en este sentido sería una aberración entregarle el poder. Lopez Dominguez decía que estaba conforme en que siguiera rigiendo nuestros destinos el partido liberal pero para conseguir esto es preciso que el Gobierno esté dirigido por el señor Sagasta.

Para el artículo del señor Castelar ha habido grandes elogios por parte de los ministeriales.

—En la sesión del Congreso el señor Allende Salazar ha esplanado una proposición incidental acerca de las huelgas de Bilbao, culpando en gran parte de lo allí ocurrido al Gobierno que tiene una provincia tan minera (como la de Vizcaya, privada hasta de guardia civil, con lo cual media docena de alborotadores ha podido imponerse á los trabajadores honrados.

Dice que los diputados han pedido muchas veces el envío de fuerzas á aquella región, siendo negadas siempre á pretexto de no haber cuarteles.

Le contesta el ministro de la Gobernación diciendo que el Gobierno mandó fuerzas oportunamente y solo las retiró cuando ya no había síntomas de huelga. Lo que ha venido después ha sido imprevisto y las autoridades han hecho cumplir la ley con toda energía.

Después de rectificar ambos señores se retira la proposición.

Se toma en consideración una proposición de ley perdonando las contribuciones á varios pueblos de la provincia de Alava perjudicados por los temporales;

Sigue después la discusión del presupuesto de Fomento.

—La sesión del Senado ha tenido poco interés.

—La Bolsa de hoy ha cerrado con los siguientes cambios:

4 por 100 interior	77'25
4 por 100 exterior	80'20
4 por 100 amortizable	90'10
Cubas	107'80
Banco	412'00
Tabacos	102'25
Paris á 8 d/v	4'45
Londres á 90 d/f.	26'15

—En la asamblea de contribuyentes se acordó la creación de un directorio que trabaje cerca del Gobierno y las Cortes, para conseguir economías y lleve á la práctica las aspiraciones de las fuerzas vivas del país.

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 22—1'15 m.

El señor Castell ha combatido en el CONGRESO la totalidad del presupuesto de Fomento, terminándose la sesión sin grandes incidentes.

En el SENADO el general Pezuela calificó de insultos á la Marina los conceptos espresados por el señor Maura en su discurso contra los gastos de dicho ministerio.

Los señores Beranger y Cuesta Santiago negaron que hubiese tales insultos. Con este motivo se suscitó un vivo incidente al que puso término la Presidencia negando la palabra al general Pezuela.

Después quedaron aprobados los créditos supletorios para el ministerio de Marina.

Madrid 22.—1'15 m.

A consecuencia de haber depositado la oficialidad del regimiento de Sevilla una fúnebre corona en el entierro del general Cassola, se había dicho formábase sumaria á la citada oficialidad; la noticia no es exacta. Indícase á un amigo del general Lopez Dominguez para una dirección.

Los señores Sagasta y Romero Robledo han estado de conversación en los pasillos de la Cámara. Parece ser que el primero aconsejaba al segundo ingresase en el partido conservador, en cambio del consejo que el señor Romero le daba de que abandonase la presidencia.

Una comisión presidida por el general Daban ha visitado á la Reina regente é infanta Isabel con objeto de invitarles se suscriban para la creación de una estatua al general Cassola.

Hasta la hora presente nada se sabe de positivo acerca del crimen de la calle de la Justa. Continúa todo envuelto en el misterio. Se elevará á prisión el arresto que sufren Paula Sanchez Victor.

Continúan aun en Austria los desordenes que vienen produciéndose en aquel reino con motivo de las huelgas de los obreros.

Madrid 22—1'15 m.

Al fin empezó ayer á efectuar las

pruebas, tantas veces anunciadas, el submarino Peral.

La primera de aquellas la hizo navegando por la superficie; salió á alta mar en donde evolucionó sin sumergirse, pero tuvo que regresar efecto de la mar gruesa que existía.

El resultado, como no podía menos de suceder, ha sido brillante y satisfactorio.

La comisión técnica y el Capitán general del departamento, han presenciado las indicadas pruebas.

Hoy continuará el buque verificando otras.

Ultimos cambios:

4 por 100 interior	77'10
4 por 100 amortizable	90'15

Anuncios preferentes

Venta de casa

A voluntad de su dueño se vende la del número 47 de la calle Mayor, de esta ciudad. En la Redacción de este periódico informarán.

PURGANTE

de Andrés y Fabiá, farmacéutico, Valencia. Admirables condiciones que reúne este purgante:

Distrae el preparar. Es agradable al paladar, produce su efecto rápidamente, nada irrita y es muy económico. Sustituye con ventaja al citrato de magnesia y cura con prontitud todas las enfermedades del estómago, principalmente las biliosas.

Caja de seis purgantes cuesta 6 reales. Se vende en Madrid al por mayor: Compañía Ibero-Universal, Preciados, 52.—Moreno Miquel, Arenal, 2.—Borrell. En Logroño, en las principales farmacias, así como en las de todas las provincias de España.

Habiéndose escapado un loro

de pico negro, al medio día de ayer, de la casa número 13 de la calle de Herreñas, de esta ciudad, se suplica al que lo hubiere hallado tenga la bondad de entregarlo en dicha casa, donde además de las gracias debidas, se le gratificará.

Farmacia en venta.

Se cede la única que existe en la populosa villa de Briones (Rioja.) Para detalles y precios dirigirse á don Nicomedes Baseta, en Briones, ó á D. Roman Calleja, en Logroño.

La curación de la Tisis

Las píldoras anti-septicas del Dr. Audet, aprobadas por las Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene Pública de París, constituyen el único remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres, que entendiendo honradamente incurable la tisis habían alarmado á las familias, aseguran y certifican hoy, despues de rigurosas comprobaciones, que con las Píldoras anti-septicas del doctor Audet se curan tísicos condenados antes á una muerte cierta. Calman la tos, moderan la expectoración, cortan los sudores, alzan las fuerzas y abren el apetito. Remedio para quince días, 10 pesetas. (De venta en las boticas). Se remite por correo previo importe en sellos ó giro al Instituto Audet, San Bartolomé, 7. Venta en Logroño: Fernandez, Piquer Sanchez, Saz, Patricio Gomez y demás boticas y droguerías En Haro.—Baltanás.

SASTRERIA

EUGENIO RUIZ SANTOS

94, Mercado (Portales), 94. Logroño.

Gran surtido de géneros para todas las estaciones del año.—Ultimas novedades de la presente temporada, procedentes de las mejores fábricas extranjeras.—Merinos superiores para manteos y sotanas y todo lo mas nuevo relativo á la sastrería.

Medio de balde

se venden varias puertas vidrieras con cristales; una carretilla, y una plataforma.

ESTREÑIMIENTO

ysus consecuencias, molestia en el vientre, inapetencia, vahidos, dolores de cabeza, se cura con los Polvos Regularizadores de Rincon, premiados en la exposición universal de Barcelona. Su composición es de vegetales tan sencillos como seguros en su acción tónica sobre los músculos del intestino metodizando de tal manera su función, que la hacen en breve ordinaria y regular. Por esta razón pueden sustituir ventajosamente los purgantes, pues provoca deposición sin irritación ninguna, mientras aquellos siempre obran irritando. Véndese en farmacias y droguerías. En Logroño, farmacia de Sanchez, Mercado, 71. En Bilbao, su autor.

PIANOS Y MÚSICA

en MADRID

Dirigirse: H. Rodriguez, Maestro Director; Carrera de San Gerónimo 13 pral.

Legítimo Aguardiente de Caña

de las cosechas de D. Mariano Diaz, de la Habana VINOS DE NAVARRA Y RIOJA á 40 céntimos de peseta el litro. Se garantiza su pureza.—Calle de S. Juan, 24 Bodegón del Milagro

VENTA

A voluntad de su dueño, se vende la casa número 24 de la calle de San Juan, accesoria á la de Ollerías, número 23. Informarán en la misma casa.

Tienda en Portales

Desde primero de Julio se arrienda la del número 28, sombrerería de Valluerca.

No se desconfíe de la curación, por antiguo que sea el padecimiento, de las enfermedades nerviosas tenidas por incurables, con las Pastillas Anti-epilépticas de Ochoa (farmacético) cuyos prodigiosos resultados son la admiración de enfermos que padecían LA

EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS

Valg. MAL DE CORAZÓN, Aflicción y Mal de San Pan en Cataluña

20 y 30 años. Para mas detalles, se dan prospectos GRATIS, Duque de Alba, 13, MADRID. De venta en las principales farmacias de España, Isla de Cuba, Puerto-Rico, Méjico, Canarias y Filipinas. Depósito en Logroño Farmacias de Pablo Fernandez y de Patricio Gomez

Limonada purgante en polvo DE ARMISEN

Caja para seis tomas seis reales. La gran aceptación obtenida por este purgante, premiado en la Exposición aragonesa, es debida á que une al grato sabor y los suaves efectos de la Limonada purgante, una extraordinaria economía. Es superior, por sus resultados, á las Aguas de Carabaña, Loeches, etc., Sedlitz/Chanteaud y purgante de Andrés Fabiá, bastando un vaso de agua para prepararlo.—Depósito en Logroño, Farmacia de D. REMIGIO SANCHEZ. El mejor refresco de verano. Gaseosas refrescantes, aromáticas de AR. MISEN, premiadas en la Exposición aragonesa.—Se venden á 1 REAL paquete para 12 vasos de gaseosa, en las principales Farmacias y Droguerías.

Máquinas para coser

DE LA COMPAÑIA FABRIL

WEELER & WILSON.

Estas máquinas son, como sabe el público, las mejores que se han fabricado y sus precios son relativamente baratos, pues la máquina Weeler & Wilson número 7 para sastres especialmente, cuesta solamente 165 pesetas, y la del número 9 para familias, cuesta 202,50 pesetas.

MÁQUINAS PARA COSER

De Junker y Ruch, rotativas, de dos carretes, sabido es también la buena reputación de que gozan estas máquinas, y su precio es 140 pesetas para industrias y 125 pesetas para familia.

Máquinas para coser, procedentes de una quiebra, sistema Singer y otros, á los precios siguientes:

Máquina Medium á pié para industrias.	100
Máquina Howe á pié para guarnicionero	150
Máquina á pié sistema Singer, con cubierta, para familia.	85
Máquina á pié y mano sistema Singer, sin cubierta, para familia.	85
Máquina expres, á mano, de cadeneta, Zócalo de hierro.	88

SE HALLAN DE VENTA en el establecimiento de

Relojería, Optica y lectricidad

LUCAS BERGERON,
Abades, 1 y olegio, 11.

EL SUBMARINO

Sastrería de RAMON PONS Abades, 1, Logroño

El distinguido vino de Valdepeñas

Se halla de venta á 50 céntimos litro en casa de Ciriaeo Mora, calle de la Compañía, número 13, junto á la posada de las Animas

Don Francisco E. Valverde

PROFESOR DENTISTA

Tiene el gusto de ofrecer á su ya numerosa clientela su gabinete quirúrgico-dental, montado con todos los mas modernos adelantos en el arte, que acaba de establecer en la calle del Mercado, número 112 pral. Logroño.

STEDMAN
POLVOS PARA LA DENTACION

Preparados por el Dr. Stedman, de Londras.

A dos pesetas paquete con 9, 18 ó 27 dosis, según la edad, se venden en la Farmacia de D. Felix del Saz, San Blas, 14, Logroño.

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

de VIVAS PEREZ

Aprobados por la Real Academia de Medicina de Granada, recetados por los médicos y adoptados por los Hospitales y la marina. Curan inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de vómitos y diarreas, de los tísicos, de los viejos, de los niños, cólera, tífus, disenterias, vómitos de los niños y de las embarazadas, catarros, úlceras del estómago y piroxis con erupciones féfidas. Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos. Precios: En España; caja grande, 3'50 pesetas. Pequeña, 2 pesetas. Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones por que no darán resultado. Exigir la firma y marca de garantía. DEPÓSITO GENERAL:

Almería, Farmacia VIVAS PEREZ desde donde se remiten por correo á todas partes, enviando 75 céntimos más por certificado. POR MAYOR: Madrid, M. García, Sociedad Ibero-Universal y F. Hernandez; Barcelona, Sociedad Farmacéutica é Hijos de J. Vidal y Ribas. De venta en todas las boticas de las provincias y pueblos de España, Ultramar, Buenos Aires y en toda la América del Sur. En Logroño: Principales Farmacias.

Sastrería-Comercio DE CARLOS GENZANO

Mercedo 23 (antigua Riojana) En este acreditado establecimiento acabade recibirse un numeroso y variado surtido de géneros novedad para la próxima estación de Verano. Los verdaderos tejidos ingleses.

Vino de Peptona de Ortega

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo. Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción, cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de peptona y hierro Peptona de carne, chocolate de peptona y peptona de leche.

Elaboración por medio del vapor y venta por mayor: QUEVEDO, 7.—MADRID. Depósito en las principales farmacias de España y Ultramar.

Emulsión Quesada de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos y hierro

Diez veces mas activa que el simple aceite: muy agradable y digerible; aventaja á todas las demás por tener HIERRO, por su economía y por prepararse casi todos los días.



Incomparable para combatir la tos, catarro pulmonar, bronquitis, tisis, escrófula, anemia, clorosis, raquitismo, desfallecimiento y amarillez.

Todos los médicos la conocen y lo recetan. 6 reales frasco en todas las boticas de España. Al por mayor: Dr. Quesada, Plaza de la Merced, 7.—Valencia.—En Logroño, farmacia de Piquer, Sucesor del Dr. Zubia.

Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes mecánicos y empleados de ambos sexos, cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Doctor Winter en el momento que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte sus cuerpos.



Los EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FILTRO ROJO DEL DR. WINTER. Curan Rheumatismo, Neuralgia, Lumbago, Sciática, Pleuritis, Dolor de Garganta, Calambres, Croup, Dolores de Espalda, Pecho, Miembros, Pulmones, Estómago, Tos, Quebrauras, y todas las enfermedades de los poros de la piel. Emplastos Perforados de filtro rojo Americano. De venta en las Droguerías y Boticas. THE WINTER'S American Scarlet Plaster Porous Plaster. WHOLESALE: NEW YORK.

Atención: No se deben usar otros Emplastos que los de filtro rojo (ó sea de bayeta encarnada) del Dr. Winter de Nueva-York, que son los recomendados por todos los médicos.

